
UNIONE MONTANA DEI SIBILLINI 

- 63087 COMUNANZA -

AMANDOLA, COMUNANZA, FORCE, MONTEDINOVE, MONTEFALCONE APPENNINO, MONTEFORTINO, 
MONTELPARO, MONTEMONACO, ROTELLA, SANTA VITTORIA IN MATENANO, SMERILLO 

COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO 

Numero 15 del 29-11-2019 

OGGETTO: DELOCALIZZAZIONE SEDE DELL'UNIONE MONTANA DEI SIBILLINI E 
DELL'AMBITO TERRITORIALE SOCIALE 24 - PROVVEDIMENTI. 

L'anno duemiladiciannove i l giorno ventinove del mese di novembre alle ore 17:00, in 
Comunanza nella sede dell'Unione, convocato nei modi di legge, si è riunito i l Consiglio in Prima 
convocazione in seduta Pubblica. 

Dei Signori componenti del Consiglio: 

MARIN ANGELI ADOLFO P SCREPANTI MARINO P 
CESARONI ALVARO P GRILLI FRANCESCA A 
CURTI AUGUSTO P BORRACCINI GIOVANNI P 
DEL DUCA ANTONIO P VERGAR! FABRIZIO P 
GRTFONELLI GIORGIO P VALLESI ANTONIO A 
CIAFFARONI DOMENICO P 

ne risultano presenti n. 9 ed assenti 2. 
Assume la presidenza i l Signor VERGAPJ FABRIZIO in qualità di PRESIDENTE assistito dal 
SEGRETARIO Dr.ssa CONCETTI GIUSEPPINA. 
D. Presidente, accertato il numero legale, dichiara aperta al seduta ed invita i l Consiglio ad 
esaminare e ad assumere le proprie determinazioni sulla proposta di deliberazione indicata in 
oggetto, previa nomina degli scrutatori nelle persone dei Signori: CURTI AUGUSTO, 
GRIFONELLI GIORGIO, SCREPANTI MARINO. 
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IL CONSIGLIO 

IL PRESIDENTE relaziona in merito all'argomento, ricordando che a seguito degli eventi sismici 
dell'agosto 2016 e seguenti e del sopralluogo eseguito dai tecnici della Protezione Civile, l'edificio 
sede del Comune di Comunanza, nel quale al 2° piano e in una porzione del terzo è ubicata anche la 
sede degli uffici dell' Unione Montana e dell'Ambito Territoriale Sociale n. 24, con ordinanza 
sindacale n. 88/2016 prot. n. 8172 del 27.09.2016 è stato dichiarato parzialmente inagibile, 
ordinando lo sgombero immediato della porzione dell'immobile dichiarata inagibile. 
Sin dall'Ottobre 2016 a seguito dell'anzidetta ordinanza, i l presidente prò tempore, Onorato 
Corbelli, aveva richiesto al comune di Comunanza la disponibilità a concedere a favore dell'Unione 
Montana una sede alternativa con idonei spazi all'uopo necessari; richiesta formulata nuovamente 
nell'aprile 2018. A dette richieste non sono seguite indicazioni da parte del comune di Comunanza, 
che soltanto recentemente, con nota prot. n. 9177 del 12/10/2019, ha comunicato che sono in corso 
le procedure per la predisposizione del progetto relativo alla ristrutturazione del Palazzo comunale e 
che entro breve tempo sarà attivato lo sgombero dei locali, per cui ha invitato l'Unione Montana ad 
attivarsi per la delocalizzazione della propria sede. 
Il Presidente, insieme alla neo eletta Giunta dell'Unione, in data 21/10/2019 ha chiesto nuovamente 
al comune di Comunanza la disponibilità dei locali da adibire a sede dell'Unione Montana , anche 
al fine di localizzare lo sportello all'interno dell'Ambito Sociale, oggetto di progettazione ai sensi 
del POR Marche FSE 2014/2020; in un primo momento non vi è stata risposta, poi sono stati 
indicati alcuni locali che, ispezionati dal Presidente insieme al Vice Presidente, Del Duca Antonio, 
non si ritengono idonei ad ospitare insieme Unione Montana e Ambito Sociale, di cui l'Unione 
stessa è Ente Capofila. 
All'indomani dell'invito da parte del comune di Comunanza ad attivarsi per la delocalizzazione 
della sede, i l comune di S.Vittoria in Matenano ha dato la disponibilità ad ospitare l'Unione 
Montana e l'Ambito Sociale presso il Palazzo gentilizio Sepe - Monti, a titolo gratuito, ovviamente 
in via provvisoria ed in attesa che venga ristrutturato i l Palazzo comunale di Comunanza. 
Il Presidente precisa, quindi, che così facendo viene rispettata la previsione dell'art. 2 dello Statuto 
dell'Unione, lasciando immutata la sede legale della stessa presso i l comune di Comunanza e 
stabilendo quella presso il comune di S.Vittoria in Matenano quale temporanea sede operativa. 
Assicura, inoltre, i l Presidente che, al fine di agevolare i cittadini residenti nei comuni più lontani 
dalla sede operativa, verranno delocalizzati anche i servizi sul territorio, quale quello relativo al 
rilascio delle autorizzazioni ai tagli boschivi, in particolare con lo spostamento del funzionario 
addetto presso i comuni per la raccolta delle relative domande; mentre per quanto riguarda i servizi 
sociali, l'accesso agli Sportelli Sociali già avviene presso i l comune di Amandola, a Ponte Maglio 
per i comuni della vallata ed è stato previsto presso i l Poliambulatorio di Comunanza in sostituzione 
di quello attualmente ubicato al piano terra del Palazzo comunale ed infine è stato previsto un 
ulteriore sportello nel comune di Montedinove, oltre naturalmente quello presso la sede operativa 
nel comune di S.Vittoria in Matenano; 
Il Presidente, infine, riferisce che l'Unione ha inoltrato istanza al Servizio Protezione Civile della 
Regione Marche, chiedendo la delocalizzazione della propria sede ed uffici, secondo le procedure 
emergenziali di protezione civile, previste a seguito degli eventi sismici avutisi dal 24 agosto 2016. 
L'anzidetto Servizio regionale ha fatto "rilevare che il vigente sistema ordinamentale non prevede 
misure specifiche che disciplinano l'attivazione di un intervento di delocalizzazione"... per i l nostro 
Ente, che , ..."qualora venisse equiparato ad un Municipio in quanto Ente Pubblico, non ha le 
condizioni di nesso causalità sisma, necessarie ad attivare la suddetta procedura, in quanto 
attualmente risiede in una parte di immobile ancora agibile, e l'esigenza manifestata di 
delocalizzare la Sede e Uffici, è determinata solamente dall'avvio dei lavori di ristrutturazione 
dell'immobile". Da ciò deriva che se anche l'Unione volesse mettere a punto o affittare dei locali 
da adibire in via temporanea a propria sede nel Comune di Comunanza, non potrebbe usufruire di 
fondi da parte della Protezione Civile; 
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IL PRESIDENTE propone quindi di stabilire, quale sede operativa dell'Unione Montana dei 
Sibillini e dell'Ambito Territoriale Sociale 24, i l Palazzo Sepe - Monti presso il comune di 
S.Vittoria in Matenano, a titolo gratuito, in via provvisoria ed in attesa che venga ristrutturato i l 
Palazzo comunale di Comunanza; 

APERTASI LA DISCUSSIONE ed intervenuto il consigliere Cesaroni Alvaro, il quale stigmatizza 
che questa è l'ultima riunione a cui parteciperà per conto del comune di Comunanza, poiché a Santa 
Vittoria non verrà mai. Sottolinea che questa è una seconda Ponte Maglio, alludendo alla 
delocalizzazione di alcuni servizi sanitari dal Poliambulatorio di Comunanza alla frazione di 
S.Vittoria in M. . Ribadisce l'intenzione di voler restare nella Provincia di Ascoli Piceno, 
evidenziando che tutto questo viene da lontano, da quando è nata questa Giunta e si è creata la 
spaccatura tra Ascoli e Fermo. Chiede quindi quando inizierà lo sgombero dei locali, ricordando che 
la lettera pervenuta dal Comune di Comunanza nel mese di ottobre voleva solo preannunciare la 
necessità di dover delocalizzare gli uffici, ma senza nessuna fretta, visto che passerà sicuramente 
del tempo prima che sarà redatto i l progetto ed avviati i lavori di ristrutturazione del Palazzo 
comunale; 

INTERVENUTO i l consigliere Ciaffaroni Domenico i l quale invita alla calma, visto che c'è un 
problema logistico da risolvere; anche se non nell'immediato l'Unione Montana dovrà trasferire 
altrove i propri uffici e quindi è necessario trovare una sede provvisoria e se non ce n'è una idonea a 
Comunanza, dobbiamo essere grati al sindaco di Santa Vittoria in M . per averla messa a 
disposizione; 

APERTOSI un acceso dibattito tra i consiglieri presenti, nel corso del quale viene ribadito dal 
consigliere Marinangeli Adolfo che la sede per l'Unione Montana deve essere gratuita, come lo è 
stata fino ad oggi, affermazione condivisa da altri consiglieri quali Screpanti Marino e Del Duca 
Antonio; quest'ultimo si dichiara fortemente sconcertato dalle affermazioni di Cesaroni, al quale fa 
notare che per più di quarant'anni tutti gli altri comuni si sono recati a Comunanza per raggiungere 
la sede della Comunità Montana prima e dell'Unione poi, quindi è inaccettabile l'atteggiamento di 
Comunanza che non vuole recarsi presso la sede di S.Vittoria in M . , individuata come provvisoria 
per una causa di forza maggiore, indipendente quindi dalla nostra volontà; 

RIBADITO dal Presidente che le sedi alternative indicate da Comunanza, oltre a non avere degli 
spazi idonei, avrebbero comportato oneri di spesa per l'Unione, oltre che per la ristrutturazione , 
anche per l'affitto e a tal proposito invita i l Segretario a dare lettura alla risposta del Servizio 
Protezione Civile della Regione Marche, nella quale è stata precisata l'inesistenza di misure 
specifiche che disciplinano l'attivazione di un intervento di delocalizzazione in una situazione come 
la nostra e quindi l'impossibilità da parte dell'Unione Montana di usufruire a tal uopo di fondi della 
Protezione Civile; 

CONTESTATO sia da parte di Ciaffari Domenico che di Cesaroni Alvaro i l contenuto della lettera 
del Servizio Civile della Regione Marche, in particolare da Cesaroni, i l quale sostiene che, seppure 
verbalmente, la Regione abbia detto l'esatto contrario a proposito della delocalizzazione degli uffici 
del Comune, interessato allo sgombero al pari dell'Unione Montana; 

RICORDATO infine dal Presidente, a proposito dei tempi per lo sgombero degli uffici dell'Unione 
Montana, che l'esigenza di provvedere a breve è dettata dal fatto che l'avvio dell'attività degli 
Sportelli Sociali in edifici privi di barriere architettoniche dovrà avvenire dal 1A maggio 2020 ed a 
tal proposito invita i l Segretario a fornire una spiegazione approfondita al riguardo; 
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PRECISATO dal Segretario che i l progetto di cui al POR Marche FSE 2014-2020, con il quale 
vengono finanziate le spese di gran parte del personale dell'Ambito, terminerà nel mese di aprile 
2020 e che il nuovo progetto, sempre finanziato dal POR Marche FSE 2014-2020, la cui 
presentazione è scaduta il 31 ottobre scorso, prevede, a differenza del primo, quale requisito a pena 
di inammissibilità, la localizzazione degli Sportelli Sociali in edifici privi di barriere architettoniche. 
E' stato pertanto indispensabile individuare una sede dell'Ambito, seppure provvisoria, dove 
localizzare lo Sportello Sociale, oltre a quelli localizzati sul territorio, priva di barriere 
architettoniche, anche alla luce del fatto che prima o poi si sarebbe dovuto delocalizzare gli uffici 
sia dell'Ambito che dell'Unione. Il 1A maggio 2020, come già detto dal Presidente, prenderà avvio 
i l nuovo progetto; 

PROPOSTO dal consigliere Ciaffaroni Domenico il rinvio del punto all'ordine del giorno e messa a 
votazione l'anzidetta proposta che ha dato il seguente risultato: 
Consiglieri presenti n. 9; 
Voti a favore n. 3 (Ciaffaroni, Curii, Cesaroni); 
Voti contrari n. 6; 

MESSA quindi a votazione la proposta del Presidente con l'aggiunta di ..."o altra idonea sede 
localizzata nel comune di Comunanza alle stesse condizioni"; proposta che pertanto è la seguente: 
"di stabilire quale sede operativa dell'Unione Montana dei Sibillini e dell'Ambito Territoriale 
Sociale 24 i l Palazzo Sepe - Monti presso il comune di S.Vittoria in Matenano, a titolo gratuito, in 
via provvisoria ed in attesa che venga ristrutturato il Palazzo comunale di Comunanza o altra idonea 
sede localizzata nel comune di Comunanza alle stesse condizioni"; 

VISTO ed acquisito agli atti i l parere favorevole, in ordine all'adozione del presente 
provvedimento, espresso dal Segretario per quanto di competenza, senza entrare nel merito della 
scelta; 

PROCEDUTO alla votazione della proposta del Presidente che ha riportato il seguente risultato: 

Consiglieri presenti n. 9; 
Votanti n. 9; 
Voti a favore n. 9; 

Dal risultato che precede; 

DELIBERA 

-DI stabilire, nel rispetto dell'art. 2 dello Statuto dell'Unione, quale sede operativa dell'Unione 
Montana dei Sibillini e dell'Ambito Territoriale Sociale 24 i l Palazzo Sepe - Monti presso il 
comune di S.Vittoria in Matenano, a titolo gratuito, in via provvisoria ed in attesa che venga 
ristrutturato il Palazzo comunale di Comunanza o altra idonea sede localizzata nel comune di 
Comunanza alle stesse condizioni; 

-DI dare mandato al Presidente ed alla Giunta per attuare la delocalizzazione della sede dell'Unione 
Montana e dell'ATS 24. 
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Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto. 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
f.to FABRIZIO VERGARI f.to Dr.ssa GIUSEPPINA CONCETTI 

Della suestesa deliberazione viene iniziata oggi la pubblicazione all'albo.pretorio. 

Comunanza, lì 24-12-2019 
IL SEGRETARIO 

f.to Dr.ssa GIUSEPPINA CONCETTI 

Il sottoscritto Segretario certifica che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all'albo 
pretorio dal giorno 24-12-2019 al giorno 08-01-2020 e che contro la stessa non è stato presentato 
alcun reclamo. 

Comunanza, lì 09-01-2020 
IL SEGRETARIO 

f.to Dr.ssa GIUSEPPINA CONCETTI 

Esecutività 
La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 

per immediata eseguibilità, art.134, c.4°, D. Lgs. n. 267/2000; 
xx per decorrenza dei termini, art. 134, c.3°, D. Lgs. n. 267/2000; 

Comunanza, lì 03-01-2020 
IL SEGRETARIO 

f.to Dr.ssa GIUSEPPINA C 

La presente è copia conforme all'originale da servire per uso amministrativo. 

Comunanza, lì 
IL SEGRE 

Dr.ssa GIUSEPPIN. 

TTI 

CETTI 
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